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Notre foi c’est la foi des apôtres 

 

Pierre répond de façon juste par rapport à l’identité de Jésus.  

Jésus donne une mission à Pierre par rapport à l’Église.  

Jésus fait de chacun chacune de nous des pierres vivantes de son Église. 

 

Jésus interroge ses disciples sur ce que les gens disent de lui.  

Puis finalement il leur demande ce qu’eux disent de lui.  

Pierre répond au nom de tous les disciples :  

« Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant! »  

Ce jour-là Pierre était inspiré. D’ailleurs Jésus lui déclare :  

« Ce n’est pas la chair et le sang qui t’ont révélé cela, mais mon Père qui est aux cieux. »  

Nous avons vu il y a deux semaines Pierre se lancer à marcher sur les eaux vers Jésus,  

mais couler dès qu’il avait regardé le vent souffler.  

Dans les évangiles synoptiques,  

Pierre a été appelé par Jésus avec son frère André,  

alors qu’ils jetaient le filet de pêche dans la mer.  

Dans l’évangile selon St Jean, c’est André qui a présenté Pierre à Jésus. 

 

Pierre avait une bonne relation envers Jésus.  

Il l’aimait. Parfois Pierre était victime d’une trop grande impétuosité,  

il voyait plus grand que ce dont il était capable.  

Cela lui jouera un tour lorsque Pierre reniera Jésus au moment de la Passion. 

Mais aujourd’hui nous voyons Pierre bien inspiré :  



aucune impétuosité ni présomption.  

Pierre est inspiré par le Père qui est aux cieux, selon Jésus. 

 

Si Pierre dit qui est Jésus, Jésus dit qui est Pierre :  

« Tu es Pierre et sur cette pierre je bâtirai mon Église. »  

Pierre reconnait la mission de Jésus, Jésus donne une mission à Pierre.  

C’est une grande mission.  

Jésus reconnait par-là la solidité de Pierre, malgré ses défaillances. Jésus ajoute :  

« Et la puissance de la mort ne l’emportera pas sur elle. »  

Voilà une bénédiction de Jésus sur son Église, autant qu’une prophétie.  

Nous voyons, après 20 siècles, combien Jésus avait raison.  

L’Église est passée par bien des soubresauts,  

attaquée de l’extérieur ou minée de l’intérieur et elle est toujours là,  

n’ayant rien perdu de son dynamisme ni de sa jeunesse.  

Ce qui est remarquable,  

c’est comment Jésus a bâti son Église sur la pierre que constitue l’apôtre Pierre.  

Il y a là l’institution de la papauté :  

institution qui, à travers tant et tant de soubresauts, a traversé les siècles jusqu’à nous. 

 

Et Jésus va très loin dans la confiance qu’il fait à Pierre,  

puisqu’il lui dit qu’il lui donnera les clefs du Royaume des cieux :  

« tout ce que tu auras lié sur la terre sera lié dans les cieux  

et tout ce que tu auras délié sur la terre sera délié dans les cieux. » 

 

Jésus étendra ce pouvoir de lier et de délier à tous les apôtres  

au chapitre 18 de l’Évangile selon St Matthieu.  

C’est le pouvoir de pardonner les péchés de toute l’humanité. 

 

Ainsi l’Église est-elle bâtie par Jésus sur la foi des apôtres  



et spécialement sur la foi de Pierre.  

Une foi qui est là malgré toutes les faiblesses et les chutes.  

Ainsi l’Église est-elle à la fois humaine – composée d’humains pécheurs –  

et divine – établie par Dieu. 

 

Ce que Jésus dit à Pierre –  

« Sur cette pierre je bâtirai mon Église » -  

Il le dit aussi d’une certaine manière à chacun chacune d’entre nous.  

Ne sommes-nous pas les pierres vivantes du Temple saint qu’est l’Église?  

Si les apôtres en sont les pierres de fondation,  

nous en sommes nous les pierres de construction.  

Chacun chacune de nous a sa place dans la construction.  

Nous voyons cela notamment aux célébrations du dimanche ou des grandes fêtes.  

Chaque baptisé y a sa place pour contribuer à laisser voir la beauté de l’Église,  

Temple de l’Esprit Saint, Épouse du Christ.  

Chaque baptisé est une pierre vivante qui réjouit l’Église de sa présence.  

Et quand cette pierre manque, c’est une pierre qui manque à l’édifice.  

Notre foi c’est la foi des apôtres.  

C’est elle qui nous permet d’être pierres vivantes  

comme elle leur a permis d’être pierres de fondation. 

 

Que le Seigneur soit béni pour l’apôtre Pierre :  

tu l’as solidement établi dans la foi en toi.  

Tu en as fait la pierre pour bâtir ton Église inébranlable.  

À sa suite tu fais de nous des pierres vivantes et variées de ton Église.  
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